

## ATAS

ATA Nº 5

Aos vinte e sete dias do mês de setembro do ano dois mil e dezoito, pelas vinte e uma horas e trinta minutos, reuniu a Assembleia de Freguesia da União de Freguesias de Santa Maria da Feira, Travanca, Sanfins e Espargo, na sede da Junta de Freguesia de Travanca, com a presença dos elementos Carlos Jorge Campos de Oliveira, Joana Inês Carvalho Coelho Ribas, Joaquim Manuel Campos Coelho, Patrícia Almeida Pereira, Paulo Alexandre de Castro Morgado, Rui Manuel de Sá Pais, Joana Patrícia Fonseca Silva, António Pereira Leal, António Manuel Costa Ramos Monteiro, Cristiana Pereira Silva, Aristides Sá Oliveira, Carla Ivana Sousa Marques e Sónia Manuela Sousa Teixeira com a seguinte ordem de trabalhos:

Ponto zero – Período antes da ordem do dia;

Ponto um – Contrato de Delegações de Competências – 2017/2021 – Aditamento;

Ponto dois – Apresentação, discussão e votação de revisão ao orçamento do ano de 2018;

Ponto três – Apresentação, discussão e votação de contrato de locação financeira;

Ponto quatro – Assuntos de interesse para a freguesia;

Ponto cinco – Pedido de autorização para a alienação de património.

Constituída a Mesa da Assembleia por Carlos Jorge Campos de Oliveira, que a presidiu, por Joana Inês Carvalho Coelho Ribas e Joaquim Manuel Campos Coelho, que a secretariaram, e com a presença do Presidente da Junta de Freguesia, Fernando Luís Milheiro de Pinho Leão, do Tesoureiro, Alberto Oliveira Tavares, e dos elementos do executivo, Sara Marisa Monteiro Viseu, Fernando Adriano de Sousa Pinho e António da Silva Matos, deu-se início à sessão.

Pediu a palavra Raul Reis, cidadão presente na Assembleia, que questionou o Executivo sobre a ETAR da Remolha.

Foi dada a palavra ao Presidente da Junta, Fernando Leão, que referiu que teve conhecimento do problema pelo abaixo-assinado. De momento, tecnicamente, a central está a funcionar bem e que as malas têm que ser tratadas para ir para o aterro.

No período antes da ordem do dia, Carlos Jorge Oliveira, que iniciou a sessão referindo duas substituições nos membros da Assembleia, nomeadamente, Sónia Manuela Sousa Teixeira em substituição de António Sérgio Gonçalves da Silva e Carla Ivana Sousa Marques em substituição de Carla Adriana da Piedade Moreira e Santos Pinto, eleitos pelo Partido Socialista. Seguidamente, propôs o aditamento à ordem de trabalhos do ponto cinco – Pedido de autorização para a alienação de património – o que foi aprovado por unanimidade. Por fim, o Presidente da Mesa procedeu à leitura das atas três e quatro, tendo as mesmas sido aprovadas por maioria com uma abstenção e doze votos a favor e duas abstenções e onze votos a favor, respetivamente.

Deu-se, então, início ao cumprimento do ponto um – Contrato de Delegações de Competências – 2017/2021 – Aditamento -, sendo dada a palavra ao Presidente da Junta, Fernando Leão, que esclareceu que

## ATAS

em causa estão as delegações de competências da Câmara para as Juntas de Freguesias, que se adita agora quanto ao imposto publicitário, que, por imposição da Administração Central, passa a ser cobrado diretamente pelas Juntas de Freguesia. \_\_\_\_\_

\_\_\_\_\_ Terminada a discussão deste ponto da ordem de trabalhos – Contrato de Delegações de Competências – 2017/2021 – Aditamento – foi o mesmo sujeito a votação, sendo aprovado por unanimidade.

\_\_\_\_\_ Passou-se, então, ao cumprimento do ponto dois – apresentação, discussão e votação de revisão ao orçamento do ano de 2018 – sendo dada a palavra ao Presidente da Junta, Fernando Leão, que explicou que o que está em causa é um acerto ao orçamento, deixando a explicação mais técnica para o Tesoureiro da junta, Alberto Tavares. \_\_\_\_\_

\_\_\_\_\_ Foi dada a palavra ao Tesoureiro da Junta, Alberto Tavares, que explicou que tal revisão se prende com o saldo de gerência, uma vez que aquando da elaboração do orçamento, ainda antes do final de cada ano, não há conhecimento de quanto será o saldo de gerência, apenas conhecido com exatidão a 31 de dezembro. \_\_\_\_\_

\_\_\_\_\_ Terminada a discussão deste ponto da ordem de trabalhos – apresentação, discussão e votação de revisão ao orçamento do ano de 2018 – foi o mesmo sujeito a votação, sendo aprovado por unanimidade. \_\_\_\_\_

\_\_\_\_\_ Seguidamente, foi dado cumprimento ao ponto três – apresentação, discussão e votação de contrato de locação financeira – sendo dada a palavra ao Presidente da Junta, Fernando Leão, que explicou que tal contrato se prende com a aquisição de uma carrinha de caixa aberta, com financiamento da Câmara Municipal, no valor de quinze mil euros, e financiamento bancário, a vinte e quatro meses, no valor de vinte mil euros, sendo necessária a aprovação da Assembleia de Freguesia para este último financiamento. \_\_\_\_\_

\_\_\_\_\_ Terminada a discussão deste ponto da ordem de trabalhos – apresentação, discussão e votação de contrato de locação financeira – foi o mesmo sujeito a votação, sendo aprovado por maioria, com nove votos a favor e quatro abstenções. \_\_\_\_\_

\_\_\_\_\_ Deu-se, então, início ao cumprimento do ponto quatro – assuntos de interesse para as freguesias – pedindo a palavra Cristiana Silva, que questionou o Executivo sobre a pintura das passadeiras, que não se encontram visíveis em vários locais da Freguesia da Feira, incluindo perto das escolas. Questionou ainda sobre as descargas para o rio Cáster, os lençóis de água que se formam na Avenida Francisco Sá Carneiro quando chove, os passeios no Bairro da Misericórdia, no Cavaco, a possibilidade de colocação de caixotes do lixo no Rossio. \_\_\_\_\_

\_\_\_\_\_ Foi dada a palavra ao Presidente da Junta, Fernando Leão, que, quanto às passadeiras, tem garantia da Câmara que serão repintadas, mas não sabe quando. Quanto à Avenida Sá Carneiro será intervencionada. Relativamente aos caixotes no Rossio, deveria, de facto, ter mais, questão que poderá ser equacionada no futuro. \_\_\_\_\_

## ATAS

\_\_\_\_\_ Pediu a palavra Sónia Teixeira, que questionou o Executivo quanto às águas paradas no tanque de Espargo de Baixo e ao rio em frente a este, que também precisa de limpeza. Questionou também sobre o abatimento do piso na rua Nova e na rua da Carreira da Leira, a limpeza das valetas, o lixo que não é colocado nos ecopontos e sim ao seu redor, o alargamento do cemitério, o esgoto em frente à Capela Mortuária e que se encontra entupido. Referiu ainda que, no que toca à ETAR, aguarda para ver se a empresa cumpre com o acordado, caso contrário, sugere voto de censura por parte da Assembleia de Freguesia. \_\_\_\_\_

\_\_\_\_\_ Foi dada a palavra ao Presidente da Junta, Fernando Leão, que referiu que estão de momento a efetuar a limpeza do Tanque de Espargo de Baixo. Relativamente ao abatimento na rua da Carreira da Leira, vão aplicar massa a frio, mas não na rua Nova, uma vez que está sempre a abater e vai a concurso para repavimentação em breve. Quanto à situação que se vê nos ecopontos, é uma questão de civismo. Em relação ao alargamento do cemitério, estão a aguardar que a CCDR Norte nomeie um técnico. Por último, quanto ao esgoto em frente à Capela Mortuária, foi limpo recentemente, mas pode ter havido lapso. \_\_\_\_\_

\_\_\_\_\_ Pediu a palavra Carla Marques, que questionou o Executivo quanto ao muro na rua do Lourido, que está ruir e apresenta grande perigo. \_\_\_\_\_

\_\_\_\_\_ Foi dada a palavra ao Presidente da Junta, Fernando Leão, que afirmou comunicar a situação à Proteção Civil, reconhecendo o perigo da situação e a necessidade de recuar o muro. \_\_\_\_\_

\_\_\_\_\_ Pediu a palavra Aristides Oliveira, que questionou o Executivo sobre a situação da Capela Mortuária de Sanfins. \_\_\_\_\_

\_\_\_\_\_ Foi dada a palavra ao Presidente da Junta, Fernando Leão, que garantiu a sua construção até ao final do mandato. \_\_\_\_\_

\_\_\_\_\_ Pediu a palavra Joana Ribas, que questionou o Executivo sobre a situação do lixo doméstico, nomeadamente na Freguesia da Feira, que é colocado pelos munícipes fora da hora e dos dias de recolha e sobre o lixo que se encontra no chão, na zona circundante ao Pingo Doce, mesmo quando existem papeleiras, que talvez seja uma questão difícil de solucionar, mas que possa ser desencorajada com a colocação de mais papeleiras. \_\_\_\_\_

\_\_\_\_\_ Foi dada a palavra ao Presidente da Junta, Fernando Leão, que afirmou que o grande problema é a falta de civismo de certas pessoas, um problema que talvez só se resolva com o avançar das gerações, sendo a solução de momento a denúncia para o departamento do ambiente da Câmara Municipal, que é papel de todos. Quanto às papeleiras, é um assunto que pode ser discutido e a Junta tem até alguma autonomia nessa questão. \_\_\_\_\_

\_\_\_\_\_ Pediu a palavra Rui Pais, que propôs a aprovação de um voto de pesar, anexo a esta ata, e realização de um minuto imediata de um minuto silêncio, em virtude do falecimento do Vereador da Câmara

# ATAS

Municipal, José Manuel Oliveira. De imediato se submeteu tal proposta à votação, sendo a mesma aprovada por unanimidade. \_\_\_\_\_

\_\_\_\_\_ Por último, deu-se cumprimento ao ponto cinco – pedido de autorização para a alienação de património –, sendo dada a palavra ao Presidente da Junta, Fernando Leão, que explicou que a carrinha da Junta que atualmente serve o transporte de crianças para a escola, nomeadamente na Freguesia de Espargo, incorre numa situação de ilegalidade, uma vez que os condutores não estão habilitados para transporte de passageiros e o próprio veículo excede a durabilidade legalmente permitida para transporte de crianças. Assim sendo, a Associação de Pais de Espargo entendeu comprar um veículo para prestar auxílio às famílias que não têm como levar as crianças à escola, o que a Junta se prontifica a ajudar no financiamento, nomeadamente, cedendo a carrinha que a Junta tem e que se encontra imobilizada. \_\_\_\_\_

\_\_\_\_\_ Pediu a palavra Sónia Teixeira, expondo a opinião geral dos eleitos pelo Partido Socialista de vender e não dar. \_\_\_\_\_

\_\_\_\_\_ Terminada a discussão deste ponto da ordem de trabalhos – pedido de autorização para a alienação de património – foi o mesmo sujeito a votação, sendo aprovado por unanimidade. \_\_\_\_\_

\_\_\_\_\_ Nada mais havendo a tratar, foi encerrada esta sessão pelas vinte e três horas, da qual se lavrou a presente ata que, depois de lida e achada conforme, vai por todos os presentes ser assinada. \_\_\_\_\_

- \_\_\_\_\_
- *Joana Inês Carvalho Coelho Ribas*
- *Joaquim A.C. Coelho*
- \_\_\_\_\_
- *Renata de Almeida*
- *Joana Patrícia Fonseca Silva*
- *Cristina Pereira de Silva*
- \_\_\_\_\_
- *Artur de Sá*
- *António Aguiar Leal*
- *José Manuel de Sousa*
- *Paulo Alexandre Castro Lopes*
- *António Ramos Monteiro*
- \_\_\_\_\_
- \_\_\_\_\_
- \_\_\_\_\_
- \_\_\_\_\_